



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

PP-4

15/03/2023

LEGISLATIVO

#REFORMAS

LOGRAN ACUERDOS GOBERNACIÓN Y OPOSICIÓN

PACTAN TRABAJAR JUNTOS EN EL ARTÍCULO 33,
SOBRE LA OPINIÓN DE LOS EXTRANJEROS
EN POLÍTICA NACIONAL, ASÍ COMO APLAZAR
UNA SEMANA LA DISCUSIÓN DEL CABOTAJE
POR ELIA CASTILLO Y ALMAQUIO GARCÍA.
#SEGOB

ALCANZA ACUERDOS CON LA OPOSICIÓN



COINCIDEN EN TEJER CONSENSOS PARA AVALAR LA REFORMA AL ARTÍCULO 33 CONSTITUCIONAL Y APLAZAN DISCUSIÓN DEL CABOTAJE

ELIA CASTILLO Y ALMAQUIO GARCÍA

La Secretaría de Gobernación y las fracciones de oposición en la Cámara de Diputados acordaron trabajar para alcanzar consensos para la aprobación de la reforma al artículo 33 constitucional.

También coincidieron en aplazar la discusión de las iniciativas para modificar la Ley de Aviación Civil y Aeropuertos, lo que sienta un precedente en la forma de construir acuerdos entre el gobierno federal y sus adversarios políticos.

Durante la reunión privada que el titular de Segob, Adán Augusto López sostuvo con integrantes de la Junta de Coordinación Política, donde están los coordinadores de las siete fuerzas parlamentarias en San Lázaro, se logró un primer acuerdo que consiste en la disposición para construir consensos sobre la iniciativa enviada por el presidente López Obrador, que protege a los extranjeros que emitan comentarios sobre política nacional, así como aplazar una semana la discusión del cabotaje.

"Hay la intención de construir un consenso en lo que refiere a la reforma al artículo 33 constitucional y convenimos en mantener con mayor asiduidad esta comunicación", dijo el titular de Gobernación en conferencia de prensa posterior al encuentro.

Añadió, que, respecto a

la Ley de Cabotaje, en la que trabajadores de aerolíneas y aeropuertos se manifiestan en contra y advierten el desempleo de miles de trabajadores, el gobierno federal pidió tiempo para analizar las inquietudes.

"Fue un ejercicio, un intercambio de opiniones, tenía ya algunos meses que no sostenemos este diálogo con la totalidad de los integrantes de la Junta de Coordinación Política, hoy estuvieron los representantes de todas las fracciones que coexisten en la Cámara de Diputados, revisamos el estatus el contenido de las iniciativas de reforma que el Ejecutivo ha enviado: la reforma constitucional de la eliminación de un párrafo del artículo 33 constitucional, desde luego de la Ley de Aviación Civil y Aeropuertos. Incluso, un tema que ahora se discute, yo les pedí un espacio de tiempo para continuar conversando sobre él", señaló el funcionario federal.

La reforma al artículo 33 de la Constitución en materia migratoria, que protege a los extranjeros que emitan comentarios sobre política nacional enviada por el titular del Ejecutivo, tiene prioridad en la agenda legislativa pendiente del gobierno federal y sobre ello versó el encuentro entre el secretario de Gobernación y los coordinadores parlamentarios, señaló

el líder del PRI, Rubén Moreira.

"Otro tema que se habló y fue la convocatoria inicial, fue el artículo 33. La necesidad de quitarle anacronismos y poderlos actualizar. Todos los partidos de alguna manera están de acuerdo en quitar esos anacronismos. ¿Pero esa es la prioridad del gobierno es el 33? "Ellos hablaron del 33, fue para lo que fue invitado", confirmó el coordinador priista. ●



HAY MAYORES COINCIDENCIAS QUE TRANSITARÁN EN LA CÁMARA.

ADÁN A. LÓPEZ TITULAR DE SEGOB

334

VOTOS, PARA AVAL A REFORMA.

275

VOTOS TIENEN MORENA Y ALIADOS.

HABLA DEL PLAN B

- 1 • Adán A. López descartó conflicto si militantes son consejeros del INE.
- 2 • Aseguró que el "Plan B" goza de plena constitucionalidad.
- 3 • El artículo 33 dice que extranjeros no pueden inmiscuirse en política nacional.
- 4 • La reforma busca que los extranjeros tengan derecho a la libre manifestación.
- 5 • El presidente de la Cámara, Santiago Creel, descalificó la propuesta.



RUBÉN MOREIRA
DIPUTADO
DEL PRI

Todos los partidos, de alguna manera, están de acuerdo en la necesidad de quitar (al artículo 33) esos anacronismos’.

FOTO: ESPECU



• **AGENDA.** El secretario de Gobernación sostuvo una reunión privada con los líderes de todos los grupos parlamentarios.